

SENIORS

QUE VEULENT LES SENIORS ? UNE ENQUÊTE DE LA VILLE

En mars dernier, la ville de Pantin a lancé une enquête auprès de plus de 60 ans. L'objectif : mieux cerner leurs besoins et : pistes d'amélioration des offres en leur direction.

Extrait du dossier "Les seniors sont une chance, saisissons la" Dutheil et Guillaume Gesret, publié dans Canal n°313, janvier

© ville de Pantin

Publié le 02 janvier 2023

UN PORTRAIT DES SENIORS PANTINOIS

Qui sont les seniors pantinois ? Ont-ils pour habitude de participer aux activités organisées par le Centre communal d'action sociale (CCAS) ? Quels équipements sportifs ou lieux culturels fréquentent-ils ? Quelles sont leurs principales aspirations ? De quoi ont-ils besoin ? Voici quelques-unes des questions posées à la faveur de l'enquête lancée début mars par la direction de l'Action sociale et solidaire de la ville, en partenariat avec le cabinet Generacio, spécialisé dans les études sur l'adaptation de la société au vieillissement et la sociologie des générations.

ECOUTER LES PROPOSITIONS

« Avant d'éventuellement faire évoluer l'offre proposée aux seniors, nous voulions prendre le temps d'écouter ce qu'ils avaient à nous dire », explique la conseillère municipale Christine Lehembre, en charge de ce dossier.

À la fois quantitative et qualitative, l'enquête a rempli cet objectif. Elle a débuté par la diffusion d'un questionnaire auprès des Pantinois de plus de 60 ans. Entre le 1er mars et le 30 avril, 700 d'entre eux ont répondu. Une quarantaine de participants se sont même inscrits à trois Cafés seniors, organisés les 23 et 24 mai pour approfondir, en petits groupes, des thématiques abordées dans l'étude.

ACTEURS À PART ENTIERE

« Au travers de cette enquête, on relève une envie de participer à des activités, principalement motivée par le souhait d'apprendre de nouvelles choses, d'entretenir sa forme physique ou de faire des rencontres », note Christine Lehembre. À cela, s'ajoute la volonté, pour beaucoup, de rompre la solitude. « Le fait d'avoir l'opportunité de faire la connaissance d'autres personnes semble être au moins aussi important pour les seniors que l'activité en elle-même », confirme l'élue. Certains répondants se déclarent par ailleurs volontaires pour organiser eux-mêmes des activités, notamment parce qu'ils souhaitent partager leurs passions ou leurs savoir-faire.

Au niveau du CCAS, ces résultats sont donc une incitation à faciliter la création de nouvelles activités par des bénévoles passionnés, « en jouant un rôle d'aiguillon », précise Christine Lehembre. Ils l'encouragent aussi à multiplier les discussions et les appels à participation, telles ces réunions d'échanges sur les activités organisées un lundi par mois à l'espace de loisirs et de détente Cocteau, et même à co-construire, avec les bénéficiaires, sa nouvelle offre. Celle-ci devrait être présentée au cours du premier trimestre 2023. Affaire à suivre...



Retrouvez les autres articles du dossier "Les seniors sont une chance, saisissons là!" réalisé par Christophe Dutheil et Guillaume Gesret, publié dans Canal n°313, janvier/février 2023 :

- > "Pantin, une ville active pour les seniors"
- > "Des activités pour les seniors avec le CCAS"
- > "À domicile ou à l'Ehpad, Pantin accompagne ses seniors"

CENTRE ADMINISTRATIF

84/88 AVENUE DU GÉNÉRAL LECLERC

93507 PANTIN CEDEX

📞 01 49 15 40 00

HORAIRES D'OUVERTURE :

LUNDI, MARDI, MERCRIDI, VENDREDI : 8H30 À 12H30 ET 13H30 À 17H30*

JEUDI : 13H30 - 17H30*

SAMEDI (UNIQUEMENT LE PÔLE ÉTAT CIVIL, ÉLECTIONS ET FUNÉRAIRE) : 9H À 12H30*

*LES GUICHETS N'ACCUEILLENT PLUS DE PUBLIC UNE DEMI-HEURE AVANT LA FERMETURE AFIN DE TRAITER LES DERNIÈRES DEMANDES.